

SÁBASDO 26 DE AGOSTO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL 2017-2018

CRITICA MOP PROMOCIÓN PUBLICITARIA DE ACTORES POLÍTICOS

Por Iris Mayumi Ochoa

El coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz Proal, cuestionó la manera en la que el IEEQ ha permitido que ciertos actores políticos utilicen espectaculares, panfletos y volantes para publicitar de cara al proceso electoral del próximo año, acto que dijo promueve la inequidad y la ilegalidad de los comicios. Dijo que una exagerada permisividad por parte del instituto, podría provocar una pérdida de legitimidad del proceso electoral, toda vez que algunos actores políticos podrían desconocer la validez de dicha jornada, un tema preocupante en un momento donde la política está desacreditada por la población. "Si en esta permisividad absoluta dejamos que se adelanten los tiempos políticos, y que con cualquier pretexto mucha gente comience a hacer publicidad abierta, lo que estamos generando es una condición de inequidad, inequidad que además no ve bien la sociedad, la sociedad está esperando a que lleguen los procesos electorales para conocer propuestas, para entender que ahí se habrá ejercicios muy claros abiertos como parte de la realidad electoral", afirmó Ortiz Proal. Refirió que hacer publicidad política con diez meses de antelación, no abonará a la construcción de un ambiente en el que se puedan seguir procurando los acuerdos, diálogos y consensos que requiere Querétaro para seguir adelante. El diputado local señaló que el IEEQ debería hacer un análisis, no solo de la legalidad, sino de la legitimidad, así como buscar intervenir para generar la condición que no promuevan la inequidad en el proceso electoral. "Si dejamos que todo el mundo avance, desde ahora y se adelanten los procesos electorales, podemos prever que se va a dar un procesos de judicialización muy complicado, yo hago votos porque el instituto encuentre la manera de conducir estos mecanismos", agregó. Por último, Mauricio Ortiz Proal consideró la posibilidad de que su partido analice estas "precampañas electorales", para conocer sus alcances y determinar si es prudente presentar un recurso para denunciar este tipo de acciones. (DQ, 8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE REPONE 90% DE CREDENCIALES QUE LES ROBARON

Por Patricia López

La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) ya repuso y entregó el 90 por ciento de las más de 160 credenciales de elector que fueron robadas el pasado 8 de agosto en una empresa de paquetería, confirmó el vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local, Domingo Bautista Durán. El INE modificó el código individual de cada una de las credenciales de elector para evitar que se les pretendiera ingresar a la lista nominal de electores y empezó con la entrega de las credenciales repuestas con nuevos datos de seguridad. (DQ, 3)

MARCOS AGUILAR VEGA NO BUSCARÁ LA REELECCIÓN

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, confirmó que no buscará la reelección capitalina, aunque reveló que su intención sí es continuar en la política para el siguiente proceso electoral. "No estoy interesado en la reelección (...) No es tiempo para ningún tipo de destape". Señaló que tras su segundo informe de gobierno, lo consultará con su familia para decidir sobre su futuro político y será hasta el mes de noviembre que lo determine. (AM, N, DQ, EUQ, PA)

SÁBASDO 26 DE AGOSTO DE 2017

BAJO RESERVA

Que es solo publicidad editorial. Nos cuentan que el jefe de la Oficina de la Gobernatura Luis Bernardo Nava desmintió que esté promocionando su imagen con fines electorales. Ayer, nos dicen, platicó de manera informal con los reporteros que cubren la fuente de gobierno del estado y aclaró que los espectaculares en donde aparece su foto fueron contratados por una revista que recientemente le hizo una entrevista y que simplemente promociona sus materiales editoriales. Lo curioso, nos comentan, es que los anuncios han aparecido en el municipio de Querétaro, donde asegura que pronto buscará la candidatura del PAN a la presidencia municipal. Y sigue la mata dando Para seguir con el tema, nos cuentan que las aspiraciones de los diputados nadie las contiene. El proceso electoral inicia el 8 de septiembre y antes de que llegue esa fecha no se quieren quedar sin dar su informe legislativo a fin de promocionar sus respectivas imágenes. El jueves le tocó a Guadalupe Murguía, además de que ya lo había hecho Gerardo Cuanalo y hasta Armando Rivera, que no organizó ningún acto, pues nos comentan porque seguramente no tiene nada que informar. Nos dicen que hoy sábado también salen al ruedo - buscando encontrarse en el camino con una candidatura-, los panistas José González Ruiz, Daesy Alvorada Hinojosa y María García. (EUQ, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

QUE AHORA HASTA EL PAN LA QUIERE

Por Felipe Olguín Rangel

Dolores de la Torre Valdés es regidora en el Ayuntamiento capitalino. Se dice amiga de Pepe Calzada, quien la nombró presidenta del ONMPRI en Querétaro, lo cual, reconoce, le trajo consecuencias que derivaron en su renuncia al partido. Presume que ya la buscan de Morena, del PT y del PAN para que se adhiera a ellos e incluso el PAN, con quien está en pláticas. (DQ, 9)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAE UNO POR DOBLE CRIMEN

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

Luego de los cateos que realizaron a 2 propiedades de la víctima de Candiles y de un familiar, se encontraron indicios suficientes para suponer que están relacionados con el crimen organizado, pues había armas de grueso calibre, equipos de comunicación y 2.7 millones de pesos en efectivo. (DQ, principal)

N: CONDENA TOTAL POR CRIMEN

Por Tania Talavera y Abraham Hernández

La colonia Candiles fue escenario de una intensa balacera y sanguinario asesinato por un supuesto ajuste de cuentas entre grupos del crimen organizado, que dejó como saldo a un adulto y un menor ultimados y tres integrantes más; esposa y dos menores lesionados, uno de ellos - el niño- herido en el rostro por arma de fuego. (N, principal)

SÁBASDO 26 DE AGOSTO DE 2017

EUQ: LLAMA FDS A LA CALMA TRAS ATAQUE A FAMILIA

Por Marittza Navarro y Rafael Vigil

El gobernador FDS dijo que el ataque registrado en la colonia Candiles, en Corregidora, donde un hombre de 40 años y su sobrino de 13 años fueron ejecutados por sujetos armados, "no es señal de alarma, pero sí de alerta", y pidió a los ciudadanos mantener la calma. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

CONDENA PANCHO DOMÍNGUEZ ASESINATO EN CANDILES

Mediante un mensaje emitido en sus redes sociales, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién envió un claro mensaje a la delincuencia, en donde afirmó que "en Querétaro no nos va a temblar la mano, actuaremos con determinación y todo el peso de la ley". En dicho mensaje, condenó enérgicamente los hechos ocurridos la mañana del viernes, en donde 2 personas -padre e hijo- perdieron la vida luego de ser atacados a balazos en la colonia Candiles, en el municipio de Corregidora. (AM, N, DQ, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

ANUNCIA MAURICIO ORTIZ PROAL REALIZACIÓN DE FORO EN MATERIA DE SEGURIDAD

El coordinador del Grupo Legislativo del PRI en la LVIII Legislatura del Estado, diputado Mauricio Ortiz Proal, acompañado del legislador federal Hugo Cabrera Ruiz, del rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, así como del director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales del alma mater, Luis Alberto Fernández, dio a conocer la realización del foro nacional para tratar el tema de la seguridad, mismo que se llevará a cabo el próximo 8 de septiembre, en el auditorio Fernando Díaz Ramírez del centro universitario. (EUQ, AM, PA)

URGE MOP A CERRAR PASO A LA DELINCUENCIA EN QRO

Ante los hechos de violencia que se registraron en la colonia Candiles ayer por la mañana, en la que perdieron la vida un adulto y un menor de 13 años, el coordinador de la bancada del PRI en el Congreso Local diputado Mauricio Ortiz Proal llamó a cerrar el paso a la delincuencia que está actuando cada vez más de manera sofisticada y más violenta. (DQ, N)

INCREMENTO DE 300% EN CASOS DE EXTORSIÓN TELEFÓNICA EN EL ESTADO: DIPUTADO HUGO CABRERA

Por Leticia Jaramillo

La extorsión telefónica se ha incrementado 300 por ciento en el estado de Querétaro en los últimos 20 meses, aunque no necesariamente la comisión de este delito se genera en el estado, informó el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz. (N)

MUNICIPIOS

ULTIMAN A DOS PERSONAS EN LA COLONIA CANDILES

Un hombre de 40 años de edad y su sobrino de 13 años fueron ejecutados por sujetos armados, cuando circulaban sobre calles de la colonia candiles, del municipio de Corregidora. De acuerdo con testigos, cerca de las 6:30 horas del viernes las víctimas salieron de un domicilio, ubicado en la calle Jesús María Vértiz, a bordo de una camioneta Toyota Tacoma color azul, con placas de circulación de Querétaro. La tripulaban Uriel Pedraza, su esposa y sus tres sobrinos. (EUQ, DQ)

SÁBASDO 26 DE AGOSTO DE 2017

ATRIBUYEN EJECUCIÓN A GRUPO DELICTIVO QUE OPERA EN GUANAJUATO

El secretario de seguridad ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, reveló que el principal móvil del doble homicidio cometido la mañana de este viernes en Candiles, se relaciona con la afectación que ocasionó la víctima a un grupo delictivo de Guanajuato. Además autoridades de aquella entidad confirmaron que en su huida, los responsables de la agresión despojaron a una persona de otro vehículo, con el cual huyeron. (N, EUQ, DQ)

GOBIERNO ESTATAL REFORZARÁ VIGILANCIA EN LÍMITES CON GUANAJUATO

Luego del homicidio a dos personas en Candiles, colonia correspondiente al municipio de Corregidora, el secretario de Gobierno estatal, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, expresó que habrá reforzamiento en los límites con Guanajuato tanto en presencia de cuerpos policiacos, como en tecnología. Al respecto, el funcionario estatal indicó que de acuerdo a los datos que tienen sobre el incremento de violencia, se requiere el ajuste de medidas en la entidad, para minimizar el riesgo de que aquellos hechos delictivos se trasladen a la entidad. (N, DQ)

FISCALÍA HALLA ARMAS Y MÁS DE \$2.7 MILLONES EN CASA DE EJECUTADOS DE CANDILES

La Fiscalía General del Estado informa los resultados obtenidos hasta el momento en la investigación iniciada esta mañana con motivo del homicidio cometido en agravio de dos personas en la colonia Candiles, en el municipio de Corregidora (...) En una de las viviendas se localizaron, entre otros indicios, 1 arma de fuego calibre 9 milímetros y más de 2 millones 700 mil pesos en efectivo. En el otro inmueble fueron hallados 12 teléfonos celulares, 1 arma de fuego tipo escopeta, y 1 un arma de fuego tipo escuadra calibre .38 súper, e indicios balísticos. Asimismo durante el desarrollo de estas acciones se localizó y puso a disposición de elementos de la Procuraduría de Justicia del Estado de Guanajuato a un familiar de las personas fallecidas, que era buscado en aquella entidad por encontrarse relacionado con diversas investigaciones por hechos delictivos. (DQ)

PROFESORES CESADOS CONVOCAN A MARCHA PARA EL MARTES

Por Alma Córdova

Profesores que fueron despedidos al inicio de este ciclo escolar, realizarán el martes 29 de agosto una movilización en San Juan del Río, con el objetivo de informar a la ciudadanía acerca de la situación que actualmente enfrentan más de 80 maestros de la entidad que fueron dados de baja. (EUQ)

QUERÍAN SU "CUOTA"

En tanto sigue lamentándose la carpeta de investigación por homicidio doloso en el asunto de los mineros de Bucareli, Pinal de Amoles, Benito Rivas Morán de 50 años, con domicilio conocido, Bucareli, y Amado Herrera Ledesma de 59 años de edad, con domicilio en San Joaquín, alias "El Quemado", se supo que los asesinos utilizaron armas de grueso calibre durante el intercambio de balazos. Por versión de los vecinos, uno de los victimarios era conocido en la zona porque extorsionaba a las personas y lo mismo quería hacer con los mineros al pedirles su "cuota" o derecho de piso. (DQ)

REPRUEBAN POLICÍAS MUNICIPALES EVALUACIÓN DE CONFIANZA

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, confirmó que ocho elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro fueron suspendidos porque no aprobaron las evaluaciones de control y confianza. (DQ)

SÁBASDO 26 DE AGOSTO DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

DISMINUYE A 4.5% LA TASA DE DESEMPLERO EN LA ENTIDAD: INEGI

Por Lourdes Durán

Durante julio, la presión por el desempleo disminuyó ligeramente en el estado, ya que pasó de una tasa de desocupación de 4.9% registrada en el mes de junio a una de 4.5% en julio pasado. A pesar de la reducción, la entidad se ubica como la quinta con mayor número de personas desempleadas, por debajo de Tabasco con un 7.3%; Ciudad de México que tiene 4.9%; Coahuila con un total de 4.8% y Baja California Sur con 46%. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL

Cerrar Filas. Ante los hechos de violencia como el ocurrido ayer en Candiles donde fueron atacados un adulto y tres menores, se reforzarán las estrategias de seguridad en todas las áreas, especialmente la referida al Operativo Frontera. Paralelamente, se ha consolidado otras acciones como los centros de inteligencia, vitales para la prevención, así como la infraestructura en general. Sin embargo el tema preocupa pues ciertamente se ha incrementado el índice de delitos y habrá que analizar a fondo, sin politizar el tema, los qués. Reflexión Una luz entre los retos de nuestro tiempo la dio su informe la diputada Guadalupe Murguía quien en su sereno mensaje político aludió a la idea. Organizaciones sociales y políticas se funden con objetivos concretos señalados por las idea para hacer realidad el bienestar. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES

Critica Mauricio Ortiz promoción publicitaria de actores políticos

por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Foto: Miriam Martínez

El coordinador del grupo legislativo del PRI, Mauricio Ortiz Proal cuestionó la manera en la que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha permitido que ciertos actores políticos utilicen espectaculares, panfletos y volantes para publicitarse de cara al proceso electoral del próximo año, acto que dijo promueve la inequidad y la ilegalidad de los comicios.

Dijo que una exagerada permisividad por parte del instituto, podría provocar una pérdida de legitimidad del proceso electoral, toda vez que algunos actores políticos podrían desconocer la validez de dicha jornada, un tema preocupante en un momento donde la política está desacreditada por la población.

“Si en esta permisividad absoluta dejamos que se adelanten los tiempos políticos, y que con cualquier pretexto mucha gente comience a hacer publicidad abierta, lo que estamos generando es una

condición de inequidad, inequidad que además no ve bien la sociedad, la sociedad está esperando a que lleguen los procesos electorales para conocer propuestas, para entender que ahí sí habrá ejercicios muy claros abiertos como parte de la realidad electoral”, afirmó Ortiz Proal.

Refirió que hacer publicidad política con diez meses de antelación, no abonará a la construcción de un ambiente en el que se puedan seguir procurando los acuerdos, diálogos y consensos que requiere Querétaro para seguir adelante.

El diputado local señaló que el IEEQ debería hacer un análisis, no sólo de la legalidad, sino de la legitimidad, así como buscar intervenir para generar las condiciones que no promuevan la inequidad en el proceso electoral.

“Si dejamos que todo el mundo avance, desde ahora y se adelanten los procesos electorales, podemos prever que se va a dar un proceso de judicialización muy complicado, yo hago votos porque el instituto encuentre la manera de conducir estos mecanismos”, agregó.

Por último, Mauricio Ortiz Proal consideró la



MAURICIO Ortiz Proal consideró que ya existen actores políticos que se están promoviendo a través de diversos medios publicitarios.

posibilidad de que su partido analice estas “pre campañas electorales”, para conocer sus alcances y determinar si es prudente presentar un recurso para denunciar este tipo de acciones.